



# 川西小学校だより

平成 30 年 11 月 28 日

N0.9

## なかよし月間・・・人権感覚の向上を目指して



人権擁護委員会の方による人権劇「森のなかま」を1, 2年生で視聴しました。劇の中で、みんなで考えあう時間を取っていただきました。土屋擁護委員さんからは「ありがとう」「ごめんね」を大切にしていこうとお話をしていただきました。11/21

### えがおあふれる川西小祭り

22日は川西小祭りでした。「ドレミ音あて」(放送委員会)「さわって食材当てクイズ」(給食委員会)「目指せ分別マスター」(整備委員会)など、委員会に関連する催しを各委員会で設営しました。兄弟姉妹学級のグループになって、11個の部屋を回り、楽しみました。運営する側は友だちのことを考えてわかりやすく説明したり、高学年児童は低学年児童が十分楽しめるように、ゲームなど先にやらせてあげたりするなど「相手」のことを考えた言葉がけが飛び交いました。人気は代表委員会の「お化け屋敷」。怖くて泣く児童や「怖いから入らない」という児童もいましたが、長蛇の列になりました。



動植物クイズに挑戦。なんの種なのかをあてる問題です。



「目指せ分別マスター」  
みんなで協力します。

## 休み時間・予告なし避難訓練・・・「おはしも」を守る

15日(木)には児童には予告しないで休み時間に避難訓練を行いました。

いつ、どんな事態になっても①黙って放送を聴き、正しい情報を得る ②危険個所をさけ「おさない・はしらない・しゃべらない・もどらない」を守って、避難場所へ行く、の2点に留意し、全員が2分20秒以内に校庭児童館側の避難場所に来ることができました。予告なしだったので、1年生は特に驚いたでしょう。でも、びっくりして一輪車から降りれない子に声をかけたり、集まってくる子から自然に声掛けをして並んだり、高学年児童が低学年児童をリードしたり、と周囲を見ながら、臨機応変に気遣って避難する様子が見られました。職員はこの日、不在職員が4名という設定で行いましたので、職員にとっても大変意義のある訓練となりました。

## 12月の主な予定

日	曜日	行事予定等
12/1	土	読書旬間(~9日)
2	日	
3	月	安全点検 6年影絵体験
4	火	地区児童会、学校評価提出締切
5	水	集金日 児童会
6	木	6年租税教室 ペア読書
7	金	シャボン玉タイム 4年創造館学習 スクールカウンセラー来校 午前中
8	土	
9	日	
10	月	学期末特別時間割 (~18日) 学期末清掃(~21日)
11	火	
12	水	
13	木	個別懇談会①
14	金	〃 ②
15	土	
16	日	
17	月	個別懇談会③
18	火	〃 ④
19	水	児童会
20	木	2年本は友だち 金管バンドさよならコンサート
21	金	シャボン玉タイム
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	5年富岡製糸場、自動車工場見学
26	水	
27	木	2学期終業式
28	金	冬休み (~1/8)
29	土	
30	日	
31	月	

今年度、完成したプールが「平成30年度上田市優良建設工事」として表彰されました。「細部まできめ細やかな施工が行われ、品質と出来栄にそれが反映されている」という評価です。学校としても大変うれしいことです。これからも、大切に使用していきたいと思えます。良い工事をしていただき、大変ありがとうございました。

### <お知らせ>

① 12月13日から20日まで保護者懇談会です。15分という短い時間ですので、相談したいことを事前にお考えいただき、お出かけください。家庭と学校がお子さんに関わる情報を共有し、どう支援していくかを考える貴重な時間です。学校長や、教頭、音楽専科、養護教諭等、担任でない職員とも懇談できますので、気軽に声をかけてください。出張等で学校不在のときもありますので、あらかじめ日時を教えていただければありがたいです。車は体育館西駐車場または社会体育館駐車場にお停めいただくようお願いいたします。控室は図書館です。

また、この期間の帰宅後のお子さんの過ごし方について注意を願います。今、帰宅時刻(家に帰っていなければいけない時刻)の4時半は真暗です。外出時には行き先、帰る時刻をはっきりさせて、家を出させてください。

② 学校校評価アンケートへのご協力、ありがとうございます。本校の教育活動の見直しのために、ご面倒でも記入していただき、児童1人につき2枚、ご提出をお願いします。12月3日(月)までにお出してください。

③ 20日(木)に金管バンドさよならコンサートを開催します。体育館で4時30分から行います。ご家族、ご近所お誘いあわせの上、お出かけください。6年生は発表の機会はこの演奏会が最後です。

④ 2回目のノーメディアデーは、いかがだったでしょうか。毎日は無理ですが、生活を見返す良い機会にしてください。次回は2月12日です。感想のいくつかを紹介します。

◇1日よく我慢したと思います。いつも依存しがちですが、遊びの発見もでき、貴重な時間が過ごせました。

◇天気が良かったので、1日外に出て思いっきり遊ぶことができました。テレビもゲームも何気なくつけたり手に取ってしまったりしますが、なければ楽しく過ごすことができると実感できた1日でした。

◇朝から外で遊んだり、家の掃除など家族でできたりすることがたくさんあり、メディアに頼らず良い休みになったと思います。月に1回はノーメディアデーの日にしてもよいと思いました。